

# 委員会行政視察報告書

委員会名	厚生消防常任委員会
出席委員等	南 良徳 委員長 河部 優 副委員長 原 憂子 委員（副議長） 小山広明 委員 森 裕文 委員 成田政彦 委員 【随行】川口哲生（議会事務局） 塩谷周平（議会事務局）
実施年月日	平成23年8月8日（月）
視察先	岐阜県多治見市
視察項目	住宅用新エネルギーシステム設置事業補助金について
<p style="text-align: center;">視 察 結 果</p> <p>最初に、多治見市議会事務局長 石丸 正之 氏より歓迎の挨拶及び市の概要の説明を受ける。続いて、今回の視察案件である「住宅用新エネルギーシステム設置事業補助金について」、概要説明を担当職員より受ける。</p> <p>多治見市においては、平成14年度から17年度まで、住宅への太陽光発電システム設置補助制度を設けており、3年間で計183件(628.9kw)の助成を行った。また、平成18年度から平成21年度まで、エネルギーの消費効率に優れた高効率給湯器の設置に対して、その経費の一部の補助を行った。そのような経過の中、平成22年度からは、住宅用新エネルギーシステム（太陽光発電、燃料電池）の設置に対して、経費の一部を補助する制度を開始し、平成23年度についても継続して行われている。</p> <p>補助制度の概要として、太陽光発電システムについては1kwにつき3万円（上限12万円）の補助金が交付され、燃料電池については10万円（1軒につき1基）の補助金が交付される。</p> <p>平成22年度の交付状況は、太陽光発電システムが107件(417.17kw)、燃料電池は3件(2.75kw)である。また、今年度をもって本制度は終了し、来年度については新たな補助金制度を検討している。</p> <p>質疑では、本制度に対する住民の反応はどうかとの問いに、太陽光発電システムに興味がある方が多く大変好評であり、現在、多治見市内において、太陽光発電システムを設置している住宅は約960軒あるとのことでした。</p> <p>総 括</p> <p>時間的配分の厳しい日程の中、視察が実施されましたが、多治見市において担当職員より詳細にわたり説明を受け、また各委員からも内容の濃い質疑が行われました。また、太陽光発電システムの話だけでなく、多治見市において、去年から施行されている議会基本条例についてもお話を聞くことができました。</p> <p>今回の視察については、大変充実した視察であったと確信しており、十分に所期の目的を達成することができたと思っております。今回の視察により得た内容については今後の市政に反映させ市の発展につなげていきたいと思っております。</p> <p>上記のとおり報告いたします。なお、資料等については、別添のとおりです。</p> <p style="text-align: right;">平成23年9月1日 厚生消防常任委員会 委員長 南 良徳</p>	



石丸局長より挨拶



南委員長より挨拶



多治見市、議場にて



多治見市役所前にて



太陽光パネル、多治見駅前にて



発電電力メーター

# 委員会行政視察報告書

委員会名	厚生消防常任委員会
出席委員等	南 良徳 委員長 河部 優 副委員長 原 憂子 委員（副議長） 小山広明 委員 森 裕文 委員 成田政彦 委員 【随行】川口哲生（議会事務局） 塩谷周平（議会事務局）
実施年月日	平成23年8月9日（火）
視察先	岐阜県郡上市
視察項目	観光振興ビジョンについて 観光協会について
<p style="text-align: center;">視 察 結 果</p> <p>最初に、郡上市議会議長 池田 喜八郎 氏より歓迎の挨拶及び市の概要の説明を受ける。</p> <p>続いて、今回の視察案件である「観光振興ビジョンについて」及び「観光協会について」、担当職員より概要の説明を受けた後、約1時間にわたり現地の観光名所を案内してもらう。</p> <p>郡上市においては、平成22年度から平成27年度までの6年間で観光振興ビジョンの計画年度とし、通年観光の実現や本物に感動してもらうまちづくりを目指している。</p> <p>毎年、たくさんの観光客が訪れており、目的の多くは郡上おどり、町並み散策、魚釣り等であり、特に、郡上おどりについては、自治会や奉賛会、団体等が主体となり、見せる踊りではなく、住民が参加して踊ることを目的とし、郡上市においては毎年恒例のイベントとなっている。冬にはスキーやスノーボードをされに来る方が多く、郡上市には12箇所のスキー場があり、毎年、約150万人の方が訪れている。また、町のいたるところに用水が流れており、水路にはたくさんの魚が放たれているのも名所のひとつである。</p> <p>質疑では、宿泊客が少なく、日帰りで来られる方が多いということだが、考えられる原因は何かとの問いに、郡上市は旅館は多々あるもののビジネスホテルが大変少なく、若い年齢層の方々は旅館を好まないため、宿泊客が少ないとのことでした。</p> <p>総 括</p> <p>時間的配分の厳しい日程の中、視察が実施されましたが、郡上市の担当職員による説明に対し、各委員から活発な質疑が行われ、大変充実した視察であったと考えており、十分に所期の目的を達成することができたと考えております。</p> <p>今回の視察により得た内容については、今後の市政に反映させるとともに、市の発展につなげていきたいと考えております。</p> <p>上記のとおり報告いたします。なお、資料等については、別添のとおりです。</p> <p style="text-align: right;">平成23年9月1日 厚生消防常任委員会 委員長 南 良徳</p>	



池田議長より挨拶



南委員長より挨拶



郡上八幡旧庁舎記念館前にて



町並み散策風景